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香港文匯報訊（記者 郭曉

樂 北京報道）國家「十二五」
規劃成為行政長官曾蔭權是
次北京述職之行的主要「亮
點」，曾蔭權引述國家主席
胡錦濤指，關於「十二五」
規劃，中央非常重視香港的
意見，亦強調香港與內地的
經濟加速融合的重要性。
曾蔭權昨日在記者會上總

結過去三日在京述職的情況
時表示，自己先後和國家發
改委、外交部及多個主管金
融事務的中央部委會面：
「我們的討論，主要環繞與
香港有關的經濟事務，以及
國家『十二五』規劃綱要中
香港的角色和定位。」
期間，他向有關部委表

明，香港會積極參與和配合
「十二五」規劃的起草工
作，又強調香港有多項優
勢，包括香港是國家首要的
國際金融中心，可以處理全
球金融業務，是國家走向國
際的重要平台；香港亦是國
家資本市場的重要組成部
分，是離岸人民幣業務的中
心，在國家金融改革發展策
略中有重要角色；在CEPA
框架下擴展現有的「先行先
試」措施到其他地區，可以
協助國家發展現代服務業，
優化產業結構；粵港兩地加
強合作，優勢互補，包括在
前海引入更多比CEPA更進
取的措施，有助國家發展區
域經濟。

香港文匯報訊（記者 郭曉樂 北京報道）國家主席胡錦
濤希望特區政府推動香港各項事業再上新台階。曾蔭權
認為，香港會繼續發展成為國際金融中心，不但在債券
市場、證券市場，在人民幣離岸業務方面亦有新的機
會，仍有很多發展空間，融資能力亦保持強勁：「亞洲
區亦是世界的新經濟動力，香港在金融市場可做的工夫
更多，特別在人民幣離岸市場可做得更穩固。」

流入香港熱錢相對較少
曾蔭權在記者會上表示，在證券市場方面，香港將會

繼續吸引更多企業來港上市融資，相信內地企業來港上
市的趨勢亦會繼續。被問及內地資金湧入香港會否令香
港資產泡沫化時，他回應，熱錢的確流向亞洲區，但如
果客觀分析，「流向亞洲區的熱錢，入香港相對性係比
較少些」，所以這不是一個特別大的問題︰「亞洲區由韓

國開始、新加坡、馬來西亞甚至泰國都面臨同樣問題。」
他重申，香港市場是完全開放，資產自由出入，最重

要的是有些對於民生特別有影響的資產，例如中小型住
宅市場一定要穩定，「如果這些市場發覺有少少不平
常、不尋常的波動時，特區政府一定會採取措施，防止
資產泡沫化」。他又提醒市民要有心理上的準備：「市場
的利息不是永遠低的，故每個人都應審慎行事。」

重申港人幣業務監管足
另外，對早前有報道指「熱錢囤積香港」，曾蔭權指，

有關熱錢的問題，有些說法根本與事實不符合，又指已
就此與內地財金官員談過，他們完全理解實際情況。他
並重申，香港的人民幣業務受到足夠監管，因為在香港
集資的人民幣，都是在正當市場、正確渠道，有關金錢
回到內地時亦是經過正確的途徑。

積極評價曾特首工作表現 冀續強政勵治銳意進取

改善民生促和諧

推港再上新台階

香港文匯報訊（記者 郭曉樂 北京

報道）國家主席胡錦濤昨日下午在中

南海會見了赴京述職的香港特區行政

長官曾蔭權，聽取了他對香港當前形

勢以及特別行政區政府一年來工作情

況的匯報。胡錦濤積極評價曾蔭權和

特區政府一年來所做的大量工作，並

提出對未來工作的期望，希望特區政

府繼續實踐「強政勵治、福為民開」

的理念，依法施政，銳意進取，認真

回應市民訴求，㠥力做好保障和改善

民生的工作，促進社會和諧穩定，推

動香港各項事業再上新台階。

胡錦濤表示，過去的一年，香港形勢進一步好轉。
香港經濟強勁復甦，持續向好；特區政府把保障

和改善民生放在重要位置，得到社會各界廣泛認同；
2012年行政長官和立法會產生辦法修訂方案在立法會
獲得通過，並經全國人大常委會批准和備案，使香港
政制發展沿㠥基本法規定的軌道向前邁進了一步。

胡錦濤說：「中央政府積極評價你和特區政府一年
來所做的大量工作，希望你們在新的一年裡，繼續踐
行『強政勵治、福為民開』的理念，依法施政，銳意
進取，妥善應對國際經濟金融環境的變化，不斷提高
香港的國際競爭力，進一步深化香港與內地特別是珠
三角地區的經濟合作，認真回應市民訴求，㠥力做好

保障和改善民生
的工作，促進社
會和諧穩定，推
動香港各項事業
再上新台階。」
曾蔭權其後在

記者會上補充
指，胡主席亦同
意香港要有新的
經濟增長點，除
了鞏固原有的優
勢產業外，亦要
致力發展6項新
產業。
曾蔭權在會見

中首先感謝胡主
席與中央政府過
去一年的大力支
持，以及香港市
民的共同努力。
他表示，香港過
去一年成功應對
了外圍經濟的衝
擊，經濟方面是
穩步復甦；通過
了2012年的政改

方案，終止了連續10多年的政治爭拗，為未來實行普
選踏出了重要的一步，政府正加緊為2012年行政長官
及立法會選舉進行本地立法工作，希望早日通過法
例，讓有意參選人士盡早準備；同時，社會整體情況
保持穩定，法治、自由繼續得到保障，民生繼續改
善。

縮貧富差距 港或推措施
他說，特區政府目前要高度關注與應對資產泡沫、

通脹的問題，近期通脹有加劇趨勢，尤其是食物價格
升幅顯著，會影響基層市民生活，特區政府監察情
況，努力縮小了貧富差距，未來有需要時會推出措施
協助。他又有信心在任內保持經濟增長、社會穩定的
良好局面：「我們一方面要開拓新的增長點，另一方
面要鞏固香港作為金融中心、航運中心、商貿中心，
還有國際都會前列的地位，為造福市民貢獻國家作出
努力。」

曾：餘下任期 分秒㠥緊
被問及胡錦濤積極評價他與特區政府的工作是否意

味深層次矛盾已解決時，曾蔭權回應指，「香港作為
開放性社會永遠都有矛盾」，同時香港亦是多元社會，
應該要盡量滿足各方需要，加上社會轉變就會有新的
問題發生，新的挑戰與矛盾亦須盡量化解。他強調
說：「餘下任期一分一秒我都㠥緊，有些工作未做
完，有些新的工作亦要接手做，好相信工作得到胡主
席的鼓勵，會做得更起勁，更好的。」
國家副主席習近平，中央書記處書記、中央辦公廳

主任令計劃，全國政協副主席廖暉等參加了會見。
曾蔭權今日早上會與商務部會面，下午則會向國務

院總理溫家寶匯報香港的最新情況，並於傍晚舉行總
結記者會後，隨即結束為期4日述職行程返回香港。
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